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INTERNAL 

REGISTRO DA 253ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE CONSUMIDORES DE ENERGIA ELÉTRICA DA ENEL 

DISTRIBUIÇÃO SÃO PAULO - CONSELPA 

 

Aos 10 de fevereiro de 2022, às 15h, realizou-se a 253ª Reunião Ordinária do Conselho de Consumidores de Energia 

Elétrica da Enel Distribuição São Paulo, de forma virtual por meio da plataforma Microsoft Teams.    

 

1 PARTICIPAÇÃO 

1.1 Representantes do CONSELPA  

1. Sra. Dalva Christofoletti P. da Silva (APM | Classe Poder Público - Titular e Presidente do Conselho) 

2. Sr. Gilmar Ogawa (FAESP SENAR | Classe Rural – Titular e Vice-presidente do Conselho) 

3. Sr. Renato Daniel Tichauer (ASSOSÍNDICOS | Classe Residencial – Titular) 

4. Sr. Elizeu Lima (FIESP | Classe Industrial – Titular) 

5. Sra. Cristiane Cortez (FECOMERCIO SP | Classe Comercial – Suplente) 

6. Sra. Marilene Mariottoni (APM | Classe Poder Público - Suplente)  

7. Sr. Jorge Jamal Ayad Badra (FECOMERCIO SP | Classe Comercial – Titular 

8. Sra. Andréia Câmara Andrade (ENEL SP | Secretária Executiva) 

 

1.2 Convidados  

 

1. Sra. Daniela Garcia (IBECON) 

2. Sra. Susete Rodrigues Ferrazza (IBECON) 

3. Sra. Flavia Guarnieri de Oliveira (Enel SP) 

4. Sra. Carla Barbosa Santos (Enel SP) 

5. Sr. Carlos Eduardo Cardoso de Souza (Enel X) 

 

2 DESENVOLVIMENTO DA REUNIÃO 

 

A reunião teve início às 15h, após verificar que havia quórum com a presença de representantes das classes 

Residencial, Comercial, Industrial, Poder Público e Rural. 

 

A Sra. Dalva, Presidente do Conselpa, em concordância com o vice-presidente Cel. Gilmar e demais conselheiros, 

deu início à reunião pelo item 3 da pauta, com a Apresentação da Reestruturação e Nova Equipe da Ibecon, 

realizada inicialmente pela Sra. Daniela Garcia que apresentou os novos membros da sua equipe, passando a  

palavra à Sra. Susete Rodrigues Ferrazza, engenheira agrônoma, que compartilhou um resumo de sua experiência 

profissional, bem como, apresentou os demais membros, que são os seguintes: Sr. Guilherme Chaves de Campo - 

Engenheiro Eletricista; Sr. Guilherme C. Ribeiro Spies – Engenheiro Civil; Sra. Ana Luiza Mussi Brusarosco – 

Engenheira Eletricista; Sra. Cristiane Antônio Francelino – Administradora; Sra. Glayce Ewelyn Alves Ortega – 

Contadora e Sra. Poliana Cossenzo Queirós de Miranda – Gestora de RH. Também informou a área de atuação de 

cada membro da equipe. Destacou que nesta estrutura, a Sra. Daniela Garcia permanece à frente de todas as 

decisões / interações realizadas pela Ibecon.  

 

Na sequência o Cel. Gilmar iniciou o item 4 da reunião, destacando os principais pontos das contribuições realizadas 

na Consulta Pública ANEEL nº 73/2021 que tem por objetivo, obter subsídios para a Avaliação de Impacto 

Regulatório – AIR e da proposta de aprimoramentos da regulamentação relativa ao compartilhamento de 

infraestrutura entre os setores de distribuição de energia elétrica e de telecomunicações. Lembrou que o 

documento já foi previamente disponibilizado aos Conselheiros e abriu a palavra para que fossem apresentadas 

eventuais dúvidas e/ou considerações acerca do tema. Não havendo questionamentos adicionais, a Sra. Dalva 

parabenizou o Cel. Gilmar pelo excelente trabalho realizado à frente do tema.  
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A Sra. Marilene destacou o pedido já realizado anteriormente pela Sra. Cristiane, acerca da importância de ser 

realizado, por parte da consultoria IBECON, o acompanhamento do resultado das contribuições encaminhadas, com 

a indicação de quais foram ou não aceitas. O Cel. Gilmar relembrou que a ANEEL disponibiliza em seu site um 

documento contendo todas as contribuições enviadas, esclarecendo se as aceita, total ou parcialmente, ou as 

rejeita, com as devidas justificativas. A Sra. Cristiane propõe mais uma vez que a IBECON faça esse trabalho e 

disponibilize os resultados aos membros do Conselpa. A Sra. Daniela esclareceu que, a reestruturação apresentada 

já contempla a execução desta atividade.  

 

O Cel. Gilmar sugere que este trabalho seja iniciado com base nas contribuições encaminhadas acerca da alteração 

da Resolução ANEEL 451/2011 e que seja apresentado na próxima reunião ordinária do Conselpa. 

 

Em cumprimento ao item 1 da pauta e considerando o prévio envio da Ata da 253ª. Reunião Ordinária do Conselpa, 

a Sra. Dalva abriu a palavra para os conselheiros que eventualmente tivessem observações sobre o conteúdo da 

ata, mas como não houve manifestação, a referida ata foi aprovada por unanimidade.  

 

Na sequência, foi iniciada a 2ª. Parte da Reunião, com a presença de representantes da Enel Distribuição São Paulo, 

cabendo à Sra. Flávia apresentar o resumo das principais Ações de Comunicação realizadas em 2021.  

 

A Sra. Dalva questionou quanto a possibilidade da equipe de comunicação da Enel divulgar as ações realizadas pelo 

Conselpa, contribuindo assim para maior visibilidade do Conselho. A Sra. Flavia verificará internamente essa 

possibilidade e oportunamente informará ao Conselho. A Sra. Carla, entende ser importante a divulgação nos canais 

internos de comunicação da distribuidora, dando ciência a todos os colaboradores, sobre a atuação do Conselho 

de Consumidores. A Sra. Dalva, em nome do Conselpa, agradeceu a apresentação realizada. 

 

Na sequência, a Sra. Dalva passou a palavra ao Sr. Carlos Eduardo que realizou uma apresentação sobre Mobilidade 

Elétrica Urbana Sustentável, com destaque para o status das tratativas em andamento entre a Enel X e os 

operadores na cidade de São Paulo. Ao ser questionado pelo Cel. Gilmar, o Sr. Carlos Eduardo esclareceu as dúvidas 

sobre a vida útil, custo e descarte sustentável das baterias. 

 

O Sr. Renato solicitou esclarecimentos acerca da viabilidade de utilização da tecnologia hibrida nos veículos 

coletivos, os custos envolvidos, descartes de baterias e modelos de contratação utilizados, os quais foram 

devidamente elucidados pelo Sr. Carlos Eduardo.  

 

A Sra. Dalva agradeceu a excelente apresentação realizada e considerando a relevância do assunto, coloca o 

Conselpa à disposição para novas apresentações sobre o tema em futuras reuniões, e, por não haver mais 

manifestações dos presentes, encerra a reunião, após cumpridos os itens da pauta.  

 

 São Paulo, 10 de fevereiro de 2022. 

 
 
 

Dalva Christofoletti P. da Silva     Andréia Câmara Andrade  
Presidente do CONSELPA      Secretária Executiva do CONSELPA 


